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В статье рассматриваются результаты деятельности Федеральной 
таможенной службы за 2019 год. Приводятся основные положения и 
направления совершенствования таможенного администрирования, 
предлагаемые Стратегией  – 2030. Определены направления 
совершенствования таможенного контроля после выпуска товаров  
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The article discusses the results of the Federal Customs Service activity for 2019. The 
main provisions and directions for improving customs administration proposed by 
the Strategy 2030 are presented. The directions of improving customs control after 
the release of goods are defined  
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В статье проведен анализ проблемных вопросов идентификации и контроля 
правильности классификации игрушек по ТН ВЭД ЕАЭС. Автором предложены 
пути минимизации рисков недостоверного декларирования игрушек, 
направленные на повышение эффективности таможенного контроля  
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In the article the author analyzed the problematic issues of identification and control 
of toys’ classification according to EAEU CN of FEA. The author proposes some 



ways to minimize the risks of unreliable declaration of toys aimed at improving the 
efficiency of customs control  
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В статье рассмотрены проблемы функционирования института 
таможенного представителя в Российской Федерации, предложены основные 
направления его совершенствования. Автором произведен анализ 
составляющих ценность для государства и бизнеса категорий услуг 
таможенного представителя, определены перспективы развития института 
таможенного представителя 
 
Ключевые слова: таможенный представитель; внешнеэкономическая 
деятельность; рынок околотаможенных услуг; кадровые компетенции; 
инновационные информационные технологии 
 
ROLE AND PROSPECTS OF THE INSTITUTION OF CUSTOMS 
REPRESENTATIVE DEVELOPMENT IN THE MODERN CUSTOMS 
SYSTEM IN THE RUSSIAN FEDERATION 
 

Denisova Natalya A. 
 
The North-West Institute of Management, branch of the Russian Presidential 
Academy of National Economy and Public Administration, Senior Lecturer of 
Department of Customs Administration, e-mail: natali_ki@mail.ru 
 



The article considers the problems of the functioning of the institution of customs 
representative in the Russian Federation and there are suggested the main directions 
for its improvement. The author made an analysis of the categories constituting the 
value of customs representative services for the state and business, as well as the 
prospects for the development of the customs representative institution in the future 
are determined  
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В статье на основе информации о результатах деятельности 
правоохранительных подразделений таможенных органов проведен анализ 
таможенных преступлений, в которых дополнительным объектом 
преступных посягательств выступает нарушение таможенных правил. 
Обозначены условия, при которых совершаются данные противоправные 
деяния, выявлены основные тенденции таможенной преступности в 
настоящее время  
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The article examines the current state of customs crimes, in which a violation of 
customs rules is an additional object of criminal attacks. The analyzed material is 
information on the results of the activities of law enforcement units of the customs 
authorities. The authors study the objective conditions under which these illegal acts 
are committed. As a result, the researchers identified the main trends that are taking 
place in customs crime at present 
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В статье проанализирован процесс зарождения электронного декларирования, 
рассмотрены информационные технологии, применяемые в ходе таможенного 
оформления в центрах электронного декларирования и электронных 
таможнях. Автором показана перспектива развития центров электронного 
декларирования и электронных таможен в Северо-Западном регионе  
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In the article there are analyzed the process of origin of electronic declaration 
system, considered information technologies applicable in customs clearance in the 
electronic declaration centers and electronic customs. The author shows the 
prospects for the development of electronic declaration centers and electronic 
customs in the North-West region  
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В статье выявлены особенности отбора проб текстильных товаров при 
проведении таможенной экспертизы. Рассмотрены вопросы идентификации 
при проведении диагностики текстильных волокон, нитей и жгута  
 
Ключевые слова: текстильные товары; отбор проб; таможенная экспертиза 
 

FEATURES OF SAMPLING TEXTILE PRODUCTS FOR CUSTOMS 
EXAMINATION 

 
Pyatkova Tatyana V. 

 
Russian Customs Academy St.-Petersburg branch named after Vladimir Bobkov, 
Associate Professor of Department of Commodity Science and Customs Expertise, 
PhD, Docent, e-mail: kaf-tovarovedenia@rambler.ru  
 
The article identifies the peculiarities of taking samples of textile goods during 
customs examination. The issuesin diagnostics of textile products, filaments and 
harness are identified  
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В статье представлена методика группировки данных таможенных 
деклараций на товары с помощью функций Microsoft Excel. Автором 
рассмотрены особенности построения типологических и вариационных 
группировок  
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The article presents the method of grouping data obtained from declarations on 
goods using MS Excel functions. The article considers the features of constructing 
typological and variational groups  
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В статье предпринята попытка анализа целесообразности внедрения 
саморегулируемых организаций таможенных представителей на основе опыта 
применения данного института в других сферах хозяйственной деятельности  
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There is an attempt in the article to analyze the feasibility of introducing self-
regulating organizations of customs representatives that are based on the experience 
of applying this institution in other areas of economic activity  
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В статье с учетом выявленных тенденций развития проведён анализ 
показателей авиационной промышленности Российской Федерации. Авторами 
с учетом специфики отрасли разработан методический инструментарий 
экономического анализа сервисной структурной характеристики 
стратегической эффективности проекта  
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In the article, in the light of the development trends, an analysis was made of the 
performance of the aviation industry of the Russian Federation. The authors have 
developed methodological tools for the economic analysis of the service structure of 
the strategic efficiency of the project, taking into account the specificities of the 
sector  
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В статье автором исследуются аспекты взаимодействия Евразийского 
экономического союза и Ассоциации стран Юго-Восточной Азии, 
отражаются проблемные вопросы интеграции, а также рассматриваются 
дальнейшие перспективы сотрудничества. Особое внимание уделено одному из 
основных направлений по интеграции Евразийского экономического союза и 
Ассоциации стран Юго-Восточной Азии – созданию зоны свободной торговли в 
Сингапуре  
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The article deals with the issue of interaction between the Eurasian Economic Union 
and Association of Southeast Asian. It reflects the problematic issues of integration 
and considers further prospects for cooperation between the Eurasian Economic 
Union and Association of Southeast Asian. Special attention is paid to one of the 
main directions for the integration of the Eurasian Economic Union and Association 
of Southeast Asian is considered in detail – establishing free trading in Singapore  
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В статье рассмотрены основные проблемы внедрения инновационных 
технологий на предприятия, описан алгоритм прохождения необходимых 
этапов совершенствования управленческих решений для повышения 
эффективности технологического процесса  
 
Ключевые слова: предприятие; управленческие решения; инновации; 
управление предприятием; управление инновациями; инновационный проект 
 

STAGES OF IMPROVED MANAGEMENT DECISION-MAKING AT THE 
ENTERPRISE FOR ENHANCING THE INNOVATION PERFORMANCE 

 
Gorokhova Ksenia V. 

 
Russian Customs Academy St.-Petersburg branch named after Vladimir Bobkov, 
Senior Lecturer of Department of Economics and Customs, PhD, e-mail: 
ksunest@inbox.ru  
 
The article discusses the main problems of introducing innovative technologies into 
the companies and there is the sequence of necessary steps to improve management 
decisions to improve the efficiency of the process are described  
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В статье приведена статистика развития малого и среднего 
предпринимательства в России за 2016–2019 гг., выявлены проблемы, 
возникающие в сфере распоряжения бюджетными средствами и в процессе 
выполнения национальных проектов. Обоснована необходимость усиления 



контроля прохождения бюджетных ресурсов через все инстанции. Автором 
сформулированы направления решения выявленных проблем в процессе 
инфраструктурного развития малых и средних предпринимательских 
структур на цифровой основе  
 
Ключевые слова: малое и среднее предпринимательство; цифровизация; 
дистанционные технологии; предпринимательское взаимодействие 
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This article provides statistics on the development ofsmall and medium-sized 
enterprises in Russia in 2016– 2019; it identifies problems in the field of budget funds 
management and in the process of implementing national projects. The necessity of 
strengthening control by the country’s leadership over the passage of budgetary 
resources through all instances is justified. Possible directions for solving identified 
and substantiated problems in the process of infrastructural development of small 
and medium-sized business structures on a digital basis are formulated by the author  
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В статье рассматриваются вопросы управления изменениями, происходящими 
в условиях перехода проведения государственных закупок в электронную 
форму. Авторами выделяется, что одно из основных направлений в сфере 
регулирования государственных закупок является формирование эффективной 
структуры государственных расходов. В связи с этим обосновывается 
необходимость эффективного управления изменениями в организации в данных 
условиях хозяйствования  
 
Ключевые слова: контрактная система; государственные и муниципальные 
закупки; изменения; электронные закупки; управление изменениями 
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The article discusses the issues of change management taking place in the context of 
the transition of procurement into electronic form. The authors define one of the main 
directions in the sphere of regulation of public procurement is the formation of an 
effective structure of public spending. The need for effective management of changes 
in the organization in these business conditions is considered  
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В статье обосновывается актуальность реализации климатических проектов 
с целью адаптации российского бизнеса к низкоуглеродной экономике. Автором 
выявлены факторы, препятствующие реализации инвестиционных проектов, 
направленных на регулирование парниковой эмиссии, а также предложены 
возможные пути привлечения финансовых ресурсов для их осуществления  
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The article substantiates the relevance of implementing climate projects in order to 
adapt Russian business to a low-carbon economy. The author identified factors that 
impede the implementation of investment projects aimed at regulating greenhouse 
emissions, and examined possible ways to attract financial resources for their 
implementation  
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В статье автор акцентирует внимание на выявлении и оценке потенциала 
эффективного управления человеческими ресурсами компании в условиях 
постиндустриальной экономики с учетом специфических особенностей 
восприятия экономических ценностей представителями различных поколений. 
На основе проведенного исследования автором разработан 
дифференцированный (с учетом личностных особенностей поколений) 
комплекс мер, направленных на повышение эффективности управления 
персоналом в современных условиях  
 
Ключевые слова: теория поколений; человеческие ресурсы; человеческий 
капитал; постиндустриальная экономика 
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In the article the author draws attention to identifying and evaluating the possibilities 
of effective management of the company’s human resources in the post-industrial 
economy, taking into account the specific features of the perception of economic 
values by representatives of different generations. Based on the research, the author 
developed a set of measures differentiated by generations’ taking their personal 
characteristics, aimed at improving the efficiency of personnel management in 
modern conditions  
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В статье рассмотрены преимущества и недостатки электронной коммерции. 
Автор раскрывает возможности расширения электронной трансграничной 
торговли с использованием моделей, ориентированных на упрощение торговых 
операций в пределах Российской Федерации и на трансграничном рынке  
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The article discusses the advantages and disadvantages of electronic commerce. The 
author discusses the expansion of electronic cross-border trade using trade 
facilitation models within the Russian Federation and in the cross-border market  
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В статье представлен сравнительный анализ структуры и содержания 
систем обеспечения экономической безопасности Российской Федерации и 
сферы внешнеэкономической деятельности. Определены ключевые 
соотношения и связи между структурными элементами этих систем и 
показана их значимость для обеспечения экономической безопасности  
 
Ключевые слова: экономическая безопасность; управление экономикой; 
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The article presents a comparative analysis of the structure and content of systems 
for ensuring the economic security of the Russian Federation and the sphere of 
foreign economic activity. Key relationships and linkages between the building blocks 
of these systems have been identified and their relevance to economic security 
demonstrated  
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Автором рассматривается проблема неправомерного привлечения денежных 
средств граждан жилищно-строительными кооперативами в нарушение 
положений законодательства Российской Федерации об участии в долевом 
строительстве многоквартирных жилых домов и (или) иных объектов 
недвижимости. Особое внимание обращается на сложности при 
необходимости привлечь жилищно-строительный кооператив или его 
учредителя к гражданско-правовой, административной или уголовной 
ответственности  
 
Ключевые слова: жилищно-строительный кооператив; застройщик; договор 
долевого участия; многоквартирный жилой дом; договор паевого взноса; 
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The author considers the problem of illegal attraction of funds of citizens by housing 
cooperatives in violation of the provisions of the legislation of the Russian 
Federation on participation in the shared construction of apartment buildings and 
(or) other real estate objects. The author draws attention to the lack of an objective 
possibility of bringing housing and construction cooperative or its founder to civil, 
administrative or criminal liability  
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В работе представлена сравнительная криминологическая характеристика 
мировоззренческих установок и внешних атрибутов морального облика 
типичного представителя современного общества потребления, 
эволюционирующих под воздействием различных источников информации  
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The paper presents a comparative criminological characteristic of mind sets and 
external attributes of the moral image of a typical representative of modern consumer 
society, evolving under the influence of various sources of information  
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В статье рассмотрен современный уровень состояния производства в судах 
апелляционной инстанции, исследованы основные этапы становления 
института апелляционного производства в российском процессуальном праве, 
определены ведущие тенденции развития апелляционного производства в 
современном законодательстве, проанализированы новеллы действующего 
российского гражданского процессуального законодательства. Автором 
отмечается своевременность внедрения в сферу осуществления гражданского 
судопроизводства стадии апелляционного производства  
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The article discusses the current level of the state of production in the appellate 
courts, explores the main stages in the establishment of the institution of appeal in 
Russian procedural law, identifies the main trends in the development of appeal 



proceedings in modern legislation and analyzes the novels of the current Russian 
civil procedural legislation. The author defines the timeliness of implementation in 
the scope of civil proceedings stages of appeal proceedings  
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В статье систематизированы образовательные технологии, наиболее 
актуальные в условиях турбулентности информационной среды, обозначены 
этапы проектирования образовательного процесса, его основные элементы в 
настоящем и будущем. Авторами разработана схема системы управления 
информационной средой образовательного процесса в условиях 
турбулентности, выделен ключевой элемент, определяющий её 
эффективность  
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The article systematizes the educational technologies that are most relevant in the 
conditions of information environment turbulence; it outlines the stages of designing 
the educational process and its main elements now and in the future. The authors 
developed a scheme of the system of managing the information environment of the 
educational process in the conditions of turbulence, identified the key element that 
determines its effectiveness  
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Статья посвящена анализу процессов восприятия информации с точки зрения 
информационного иммунитета. Предложен авторский подход к организации 
стимульного воздействия на респондента с обоснованием критериев его 
оценки, описаны подходы к отбору медиаконтента, определены перспективы 
дальнейшей работы в выбранном направлении  
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The article is devoted to analyzing information perception processes from the point of 
view of informational immunity. The author’s approach to organizing the stimulus 
effect on the respondent is proposed with justification of the criteria for its 
assessment, the approaches to the selection of media content are described, as well 
as the prospects for further work in the chosen direction  
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